

EL ECO MERCANTIL

AÑO III.

Medina del Campo, 20 de Febrero de 1910.

NUM. 67.

Precios de suscripción

Medina..	Trimestre	0'75 ptas.
	Semestre	1'50 "
	Año	3'00 "
Provincias..	Trimestre	1'25 ptas.
	Semestre	2'20 "
	Año	4'00 "

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Número atrasado 10 céntimos.

La correspondencia dirijase al administrador, GAMAZO, NUM. 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Colegio de Alfonso XIII

1.ª y 2.ª enseñanza

Escuela de Comercio y Preparación para Carreras especiales, Aduanas, Correos y Telégrafos

DIRECTOR: DON CAYO SALVADORES MARTÍNEZ
Ronda de Gracia, 2.—MEDINA DEL CAMPO

Se admiten alumnos internos, medio-internos y externos.

LAS PENSIONES SON MODESTAS

Pidanse detalles al Director ó visiten el Colegio.

EN DECADENCIA

Con la crisis del Gobierno presidido por el Sr. Moret, y la subida al poder del Sr. Canalejas, la política entra en un período muy distinto del que hasta ese momento seguía.

Con la aptitud enérgica del Jefe del Gobierno, hemos de ver como fracasan los trabajos que se hacen para que abandone el poder el único hombre que en España puede gobernar en sentido liberal; los demás que se titulan Jefes, ya han demostrado en varias ocasiones que no sirven para ello.

Uno de los políticos que más detrimento han sufrido en sus planes para el porvenir, ha sido nuestro paisano Don Santiago Alba. Este señor, que en su vida política no ha demostrado más que una ambición desmedida y que no ha reparado en medios para llegar hasta el puesto que últimamente ocupó, no se habrá sorprendido al ver empleados con él los mismos procedimientos que él empleó para derribar del poder á los que hoy le ocupan.

Con razón decía hace pocos días *El Heraldo de Madrid* «El que á papelito mata á decretito muere».

Mas no sólo se trata de que haya tenido que abandonar el poder, porque eso al fin y al cabo ya sabemos lo que significa en España, sino de la causa que lo ha motivado. No ha sido por defender algún asunto de Gobierno, ni por querer implantar reformas de orden social, de las que hubieran disentido la mayoría del partido, no, porque de haber sido por algo así habría abandonado el poder de una manera arrogante; pero por su desgracia, la causa principal fué por haberle puesto el veto sus correligionarios, y sobre esto ya habrá meditado bastante D. Santiago, y se habrá hecho cargo de lo que esto significa.

Es un desprecio muy grande el que á un individuo que está dentro de una agrupación cualquiera, no le consideran la mayoría de sus compañeros, digno de ocupar un puesto de confianza.

No sabemos que determinación tomará el Sr. Alba para con los que así le han tratado. La lección ha sido dura y de las que no se olvidan.

Bueno es que la aprenda para que se

dé cuenta que todo edificio que se apoya en base falsa, más tarde ó más pronto se derrumba, y cuanto más alto esté más estrepitosa es la caída.

Por de pronto todos sus planes, se han desbaratado.

Si no llegan á una franca inteligencia los amigos del Sr. Moret con el actual Gobierno, la influencia de Alba en la política provincial sufre un golpe terrible, las arbitrariedades, los chanchullos y el caciquismo, probablemente no tendrán la sanción impune de que hasta aquí gozaban.

En lo que refiere á Medina, ya ha empezado á notarse sus efectos; á los dos días de resolverse la crisis, el Ministro de la Gobernación, Sr. Merino, envió á los Concejales suspensos por el Gobernador, el expediente de suspensión para que expusieran los descargos, pues la comisión provincial hechura del señor Alba, había aprobado la suspensión sin oír á los interesados; este expediente estaba detenido porque así convenia á los fines particulares del Sr. Alba.

Además el recurso de alzada interpuesto por los Concejales proclamados, D. Segundo Rodríguez y D. Amado Fernández, ha sido resuelto favorablemente, aprobando por lo tanto las elecciones del distrito del Teatro.

Esto demuestra que el Sr. Alba está en decadencia.

En cuanto á las próximas elecciones generales, de las que él pensaba sacar un gran partido, le ha sucedido lo que á la «Lechera de la fábula».

En este distrito ya se puede asegurar que no habrá lucha, pues si siendo Sub-secretario de Gobernación, no encontraba candidato liberal para luchar enfrente del conservador D. Juan Antonio Gamazo, en la situación que ahora está con el Gobierno, es de suponer que no hallará quien se preste á sufrir una derrota por darle gusto.

Como no cambie de proceder en política, tiene que llevar muchos desencantos.

Sabió muy de prisa, y un poco antes de coronar la cima del monte le dió el vértigo de las alturas, y á poco que le empujaron los que estaban más altos que él, cayó dando tumbos y de tan mala postura, que le costará mucho tiempo reponerse.

Madrileñeando

La nota culminante de la semana en Madrid, no ha sido el estreno de *Amores y Amorios* de los Quinteros, ni las 14 puñaladitas que en Chamberí propinó un marido á su hembra, ni la fuga de Emilio Carreras á América... nada de eso; el clou el *outsider* sensacional fué la publicación de una fotografía en el número 840 del *Nuevo Mundo* donde aparece el Jefe del estado caminando por *La Flamenca* cojido del brazo, del no menos flamenco D. Antonio Maura.

El continente altivo del Mallorquín orgulloso, «de jaque» como dice muy bien Cristobal de Castro, al contrastar del de su agosto acompañado, ha levantado más polvo que un *auto* Mercedes de 90 caballos... Todos los periódicos han tenido que hablar de la tal instantánea. Casi todos los rotativos han reproducido esa prueba fotográfica y el apellido del autor se le vé alzarse, *crecer todas las nubes* porque en efecto, al día siguiente de hacerse tal instantánea se puso la simbólica ceniza sobre la frente del bueno Don Segis que tuvo necesidad de enterrar su sardina política completamente solo sin que Alba ¡ay! se le agarrase esta vez como el muérdago á la encina...

Cartas que se publican en *El Heraldo de Madrid*, cartas del *Diario Universal*, cartas de todos los diarios madrileños nos han sumido en un mar (amargo como todos los mares) de *confesiones*...

En *La Ilustración Española y Americana* se ve idéntica fotografía en cuanto al lugar, personas que siguen al Monarca, frente de caseta, etc., etc., pero Maura, el gran Maura según unos y Antonio, el chico según otros, *va detrás* en igual *posse* arrogante que *Nuevo Mundo* le reproduce, y al lado del Rey, en vez del expresidente (que este periódico citado hace ocupar la regia izquierda) vemos un bizarro teniente coronel de Lusitania...

¿Cual es la fotografía verdad?

¿Iba el agosto y simpático Jefe del Estado, con el militar ó con el paisano?

Por eso han empezado las *confesiones* y hemos sabido con horror los enrosques, que la placa fotográfica es lo de menos porque del *cliché* pueden modificarse las figuras colocando agrupadas las que no lo estén *para dar mayor interés al asunto*.

Si la terrible verdad del *foto* no existe, échense á temblar las hembras celosas de sus novios, sus maridos ó sus *attachés* y si ven en un retrato al ser amado junto á la Fornarina de Cuenca, ó la griseta Lulú, ó la *cocotte* Lyllí, no se extrañe ¡fué *capricho* del operador émulo de Daguerre!

¿Verdad señores?

Es cosa de no creer ni en la paz de los sepuleros, ni en el sulfato de quinina.

Yo, amigos míos, me contento con decir lo que aquel magistrado del cuento; al ser despertado para que diese su parecer respecto al reo de hurto que juzgaban, exclamó:

¡¡Que le casen!!...

E. Peláez Maspórs

Fuegos Artificiales

El número cincuenta, 13 de los corrientes, del periódico de esta localidad *Heraldo de Castilla*, aparece encabezado en letras muy gruesas, con el epígrafe «Reparos á la cuenta de D. Clemente Fernández de 86.700 pesetas».

El que haya inspirado el artículo lo hace con una intención tan aviesa como cobarde, porque si en las cuentas que se han formulado durante mi gestión de Alcalde, hay algo de inmoral y que pueda castigarse dentro del Código Penal, debe hacerlo inmediatamente presentando la correspondiente denuncia ante los Tribunales, pues el que procede de otra manera, no reflejando los hechos en su aspecto real, no merece para el autor de este artículo más que el desprecio.

Los que tenemos la tranquilidad que dá á toda persona honrada el obrar con legalidad, no rehuimos la discusión para aclarar conceptos y demostrar, no con cifras caprichosamente tomadas, sino con datos fehacientes cual ha sido la administración que cada uno de los que han presidido el Ayuntamiento ha tenido.

Por lo que á mi gestión se refiere, fácil ha de ser comprobada. Cuando me hice cargo de la Alcaldía, se realizó un inventario por el que se reflejaba la situación en que la recibía. En el libro de actas del Ayuntamiento consta, como consta también en el mismo, la situación en que se la dejó á mi sucesor Don Francisco Casado; tenemos pues los dos puntos importantes imprescindibles para formular la cuenta.

Hace mucho tiempo que en la Alcaldía se realizan actos que se ajustan poco á la Ley, y aunque ésta en diferentes casos no ha sido respetada, yo confío que pronto entraremos en un período donde se haga justicia y entonces será el momento de discutir.

En concepto del firmante de este artículo la aprobación y reparos que se han hecho á las cuentas de los años 1905, 1906 y 1907, es completamente nula, y esta nulidad está claramente vista en la Ley Municipal, porque ha intervenido en esos actos una Junta de Asociados cuya gestión terminó el día 31 de Diciembre próximo pasado.

VIDES AMERICANAS

GRANDES PLANTACIONES DE PIES-MADRES

Variedades únicas que cultivamos.

Aramón X, Rupestris Ganzin número 1.
Aramón X, Rupestris Ganzin > 9.
Mourvedre X, Rupestris > 1202.

AUTENTICIDAD Y SELECCIÓN GARANTIZADAS
AQUILES MORALES Y HERMANO
MONTEAGUDO (NAVARRA)

PROPIETARIOS-VITICULTORES

Representante en Medina del Campo: D. JOSÉ CALVO Y RECIO

de la carretera y uno de ellos viejo, deformado cubierto del polvo de las heras y hediendo a sudor, derramaba sobre mi rostro el agua de un botijo mientras exclamaba, gracias á Dios que vuelve usted en si, creímos que habría muerto.

.....
Mi caballo pacia tranquilamente en la cuneta inmediata.

Anastasio Rodríguez.

Olmedo y Febrero de 1910.

MISTICO

Contemplando un cuadro

Como azucena virginal descuella,
que su aureola baña en resplandor,
y una mirada mística de amor
en la celeste bóveda destella.

Sobre la blanca espalda de la bella
los blondos rizos lucen en redor,
y las manos con tímido temor,
se enlazan elevándose con ella.

De los piadosos labios sonrosados
brota el arpegio que su pecho templá,
cual sacro canto la oración hermosa.

Resplandecen los cielos incendiados,
y de un nimbo de luz esplendorosa
rápido un ángel descender contempla.

Rafael Olivares Figueroa

LA TIERRA VA A CHOCAR CON UN COMETA

Hipótesis de Ch. ANDRÉ, Director del Observatorio de Lyon.

El cometa Halley, que según parece, no pertenecía al sistema Solar hasta el año 11 antes de J. C., se aproxima con tal rapidez á la tierra, que los Astrónomos opinan que el 20 de Mayo próximo, se encontrará a la mínima distancia de nuestro Planeta.

Es ya una fecha fijada, pero hay aún más, dos días antes, el 18, pasará por el punto que mas nos interesa de su órbita, en el cual los tres astros: Sol, Cometa y Tierra, se encontrarán en línea recta, y el Cometa en medio.

Para un observador terrestre, el Cometa

parecerá proyectarse sobre el disco Solar, y su núcleo semejará atravesarle por espacio de una hora próximamente, siguiendo una cuerda casi de la latitud de un diámetro. Pero el núcleo está muy lejos de constituir todo el Cometa, y su cola es la parte que más choca y cautiva la vista. Ahora bien, esta cola, cuya mayor parte es completamente recta, se encuentra en dirección opuesta al Sol; en este día su eje irá pasando paulatinamente la tierra, y si sus dimensiones son bastante grandes, nuestro Globo empleará algunas horas en atravesarle.

En el caso actual, un encuentro semejante es completamente posible. En efecto: en este momento la distancia del Cometa a la Tierra será de unos 25.000.000 de kilómetros; además los grandes cometas (como es el de Halley) adquieren dimensiones mucho más considerables. El gran Cometa de 1811, su cola alcanzó 190.000.000 de kilómetros, la del de Donati (1858) pasó de 80.000.000 kms. y según los cálculos aproximativos, la de Halley será de 100.000.000 de kilómetros.

Admitido este encuentro ¿cuáles pueden ser sus efectos?

Esta cuestión lleva aparejada otra. Se ha encontrado ya en condiciones análogas nuestro Planeta?

Podemos afirmar que esto mismo ha tenido lugar hace 50 años con el gran cometa de 1861 el cual se presentó de repente en el horizonte, el 13 de Mayo, á un ferviente astrónomo, Mr. Terbel, quien se hizo construir un observatorio en sus vastas posesiones de Winsor, cerca de Sidney. El principal observador de este astro del Hemisferio del Sur, fué E. Liais, que abandonó el observatorio de Paris para fundar el de Rio Janeiro. Sus observaciones comenzaron el 12 de Junio, y el 26 ya anunció que la Tierra atravesaría la cola del Cometa el 30 siguiente por la mañana (Tiempo medio de Rio Janeiro).

Las experiencias y cálculos posteriores de Liais y Hind precisaron los hechos y demostraron que en efecto, la mañana del referido día, nuestro Globo se encontraría sumergido á una profundidad de 4.400 kilómetros en una sección situada á las 2/3 partes de su distancia al núcleo.

¿A qué extraordinarios fenómenos dió lugar este encuentro?

En Brasil se notó que durante todo el día 30 de Junio, el cielo ostentó un extraño color rojizo. En Inglaterra, Hind y Lowe, sabios meteorólogos, instalados cerca de Londres, observaron que en la tarde y noche, la atmósfera estaba como invadida por una luz amarillenta, fosforescente y poco luminosa.

Esto es cuanto de anormal puede atribuirse al encuentro del Cometa.

Veamos ahora los efectos del encuentro que nos interesa.

El cometa Halley estará á 25.000.000 de kilómetros de la Tierra; teniendo en cuenta las observaciones anteriores, y suponiendo que no haya experimentado más que mezquinas modificaciones, el diáme-

tro de la cabellera será próximamente de 600.000 kilómetros; el de la extremidad de la cola 2.000.000 de kilómetros, y su longitud 100.000.000 de kilómetros.

Por consiguiente la tierra debe encontrar al astro cabelludo á unos 24.000.000 de kilómetros del nacimiento de la cola, es decir, á la cuarta parte de esta última, y por tanto mucho más próximo del núcleo que el cometa de 1861.

La tierra permanecerá en reposo durante algún tiempo en un medio tal, que sea cual sea su composición, no podrá cambiar la de nuestra atmósfera, y por consiguiente no habrá efecto tóxico alguno. La velocidad relativamente enorme —54 kilómetros por segundo— con la cual la Tierra la atraviesa, aumenta mucho más esta indiferencia.

¿Puede decirse que este encuentro no pueda apercibirse por algún efecto físico? —No— Es probable que encontremos las mismas apariciones luminicas del 1861, además, estando este medio á una elevada temperatura, y atravesando la atmósfera con tan vertiginosa rapidez, podrá modificar un poco la temperatura; sobre todo por estar muy cargado de electricidad, debe producir variaciones bruscas en el estado eléctrico de la atmósfera, y en el campo magnético terrestre, y quizá por causa del choque de las partículas cometarias con nuestra atmósfera, podrá dar lugar á una débil lluvia de diminutas estrellas.

¡Dichosos los astrónomos que puedan observar este pasaje en buenas condiciones, pues tendrán la primacía de una observación completamente inédita, la cual será fecundísima en resultados.

El Corresponsal.

Burdeos 9 de Febrero de 1910.

NOTICIAS

El Agente de Vigilancia que prestaba servicio en esta villa D. Demetrio Alonso Herrero, ha sido trasladado á Madrid; en su reemplazo está nombrado D. Luis Corral, que ya ha tomado posesión de su cargo.

COLEGIO ALFONSO XIII

Para cursar con aprovechamiento la 1.ª y 2.ª enseñanza, carrera de Comercio y preparación para Correos y Telégrafos, dirigirse á este Colegio.

Se admiten alumnos internos, medio internos y externos.

Ronda de Gracia, 2, Medina del Campo.

Ayer y hoy se han efectuado pruebas de velocidad en el trayecto de Valladolid á Avila, con trenes compuestos de material moderno conducidos por máquinas de gran potencia, adquiridas recientemente por la Compañía del Norte. Han resultado satisfactorias habiendo desarrollado la velocidad máxima de 90 kilómetros por hora entre la estación de Adanero y la de Gomez Narro y la mínima de 65 kilómetros por hora entre Medina y Pozaldez.

CANSECOL.—Con su uso desaparece los dolores de cabeza y muelas, de venta en la Farmacia del Arco.

Precio del paquete dos dosis 0,50 ptas.

Después de una ausencia de 20 días motivada por el fallecimiento de su señor padre, se encuentra nuevamente entre nosotros el Interventor del Estado en la explotación de ferrocarriles, D. León Leal.
Reciba nuestro más sentido pésame.

En el acreditado Bazar LA VALENCIANA, acaba de recibirse un inmenso surtido de objetos de fantasía para regalos, á precios sumamente económicos.

Fijarse bien LA VALENCIANA
— Plaza Mayor, 52 —

Por una causa que no es suficiente, á juzgar por lo que á nuestros oídos llega, ha sido suspendido de empleo y sueldo por 30 días el probo é inteligente funcionario del Ayuntamiento D. Mariano Hernández. Así es como premia el Alcalde á los que durante 25 años han dado pruebas de laboriosidad y honradez.

SE VENDE O ARRIENDA.—La casa número 32 de la calle de Gamazo. Para tratar, dirigirse á la casa de D. Eusebio Giraldo.

LAS ELECCIONES DEL DISTRITO DEL TEATRO.—Estas elecciones que como recordarán nuestros lectores habían sido anuladas siendo el Sr. Alba subsecretario de gobernación, y de cuya anulación se habían alzado los concejales elegidos Don Amado Fernández y Don Segundo Rodríguez, tenemos noticias de que se han resuelto favorable á dichos señores, como era de justicia por haberlo sancionado antes el pueblo con su sufragio. Es pues, de esperar que muy en breve veremos á los nuevos concejales en el lugar que les corresponde.

El Bazar mejor surtido en aparatos de Cirujía, es el de D. Calixto Serrano, establecido en Valladolid, Libertad, 8.

La Lámpara eléctrica A. E. G. es muy recomendable, por su gran economía de fluido y la luz clara que produce.

De venta en LA VILLA DE MADRID.
Padilla, 3.—Alfredo Velasco.

El viernes fueron conducidos al cementerio católico, los restos de Doña Josefa Mongil, madre política de nuestro estimado amigo el ilustrado Dr. en Medicina, D. Niceto Duque.

Reciban este y su distinguida familia nuestro sentido pésame.

El viernes pasado tomó posesión del Juzgado de 1.ª Instancia de esta villa el Juez propietario D. Antonio Bascón y Gómez Quintero.

Al acto asistieron las autoridades judiciales y demás funcionarios de la administración de justicia.

Valladolid.—Imp. de A. Rodríguez.

Sección de mercados

MEDINA.—Domingo 13.

CEREALES

Trigo, 2.800 fanegas á 50 rles.
Centeno, 100 > á 32 >
Cebada, 500 > á 27 >
Algarrobas, 600 > á 27 >

GANADO LANAR

Entraron 8.000 cabezas.
Ovejas se vendieron á 60 y 70 reales.
Carneros, de 85 á 90 >

VINOS

Blanco corriente á 17 reales cántaro.
Idem superior á 18 >
Tinto á 17 >
Vinagre á 12 >
Patatas á 1,50 pesetas arroba.

Lunes 14.

Trigo, 1.800 fanegas á 50 reales.

Martes 15.

Trigo, 900 fanegas á 50 reales.

Miércoles 16.

Trigo, 900 fanegas á 50 reales.

Jueves 17.

Trigo, 900 fanegas á 50 reales.

Viernes 18.

Trigo, 1.200 fanegas á 50 reales.

Sábado 19.

Trigo, 1.000 fanegas á 50 reales.

Total. Han entrado en la semana 9.500 fanegas de trigo cuyo precio ha sido 50 reales las 94 libras.

PEÑAFIEL

Durante la semana entraron en este mercado 4.000 fanegas de trigo, cuyo precio medio por fanega ha sido 49 y 1/2 reales.

OLMEDO

Han entrado durante la semana 1.000 fanegas de trigo, que se pagaron á 49 1/2 reales las 94 libras.
Centeno á 31 reales. fanega.
Cebada 27 > id.
Algarrobas 28 > id.
Vino blanco 16 > Cántaro.
> corriente 14 > id.
> superior 20 > id.
> tinto 18 > id

Vinagre 18 reales Cántaro
Patatas 6 arroba

RIOSECO

Entraron en la semana 4.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 49 reales fanega. Compradores retraídos.

ARÉVALO

De domingo á sábado entraron en este mercado 3.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 49 y 1/2 reales fanega. Tendencia sostenida.

TORDESILLAS

Trigo, 2.000 fanegas á 49 y 1/2 reales.
Centeno, 200 > á 31 >
Cebada, 200 > á 26 >
Algarrobas, 300 > á 27 >
Ganado vacuno á 70 reales arroba.
Novillos, á 3.000 reales.

SECCION DE ANUNCIOS

COGNAC TERRY

EL PRODUCTO MAS SELECTO DE ESPAÑA

Puerto de Santa María

DE VENTA

EN MEDINA DEL CAMPO, **Teodoro Asensio**

COLEGIO

Todo el que quiera encontrar para sus hijos un **Centro de educación y enseñanza** por una modesta pensión, visite ó pida por carta detalles al Director del que con el título de

Alfonso XIII

está convenientemente instalado en la calle de **Ronda de Gracia, núm. 2.**

MEDINA DEL CAMPO

Planillo y Suarez

Agentes de Negocios

Y

HABILITADOS DE CLASES PASIVAS

Platerías, números 24 al 28

VALLADOLID

Para comprar bien y barato
Braseros de latón y de hierro,
Calentadores, Braserillos para
pies y manos, Máquinas y accesorios para picar carne, visitad

La Valenciana

PLAZA MAYOR, 52

Lámparas filamento metálico
marca Z, las mejores hasta hoy.

Gran Zapatería

"KOKE"

La más surtida. Lo más Elegante. Lo más económico.
La más popular.—Últimos modelos.

"KOKE"—MEDINA DEL CAMPO

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas
CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Sistema el más perfecto.

Aparatos los más modernos.

Daverio, Henrici y Compañía

INGENIEROS CONSTRUCTORES.—ZURICH (Suiza) MARSELLA (Francia)

Sucursal de Madrid.—Calle de Sevilla, número 5

Numerosas é inmejorables referencias.—Presupuestos é informes gratis.

VACUNA SUIZA

UNA PESETA EL TUBO

DEPÓSITO: EN LA FARMACIA DEL ARCO

Bazar Médico-Quirúrgico y Optico

— DE —

Calixto Serrano

Sucesor del Dr. Bercero

Libertad, 8.—VALLADOLID.—Libertad, 8

LA CASA MAS ANTIGUA DE CASTILLA LA VIEJA
FUNDADA EN EL AÑO 1855

Proveedor de la Facultad de Medicina, Hospitales, Casa Socorro, etc.

ÚNICA con gabinete para la consulta gratuita y colocación de toda clase de aparatos ortopédicos, bajo la dirección facultativa de

DON SILVINO TEJERINA

De once y media á una y de siete y media á nueve noche

PRECIOS ECONÓMICOS

GRAN SURTIDO EN BRAGUEROS SEELEYS,

PRECIO FIJO **VILLA DE MADRID** PRECIO FIJO
Alfredo Velasco

Gran ocasión para novias

Camas, Colchones y Somiers, Muebles, Sillas, Mantas, Coichas y Camisas. Todo muy barato.

Grandes novedades en Sombreros, Gorras y Bufandas propias para la temporada.

Padilla, 3.—MEDINA DEL CAMPO

La Unión



Compañía

y **El Fénix Español**

de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portuga

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Subdirectores en Valladolid: Sres. Nalda y Compañía, San Felipe Neri, 1, pral

Agente en Medina del Campo:

DON IGNACIO VEGA